

BERCEDO AGUILAR, Enrique

Sacerdote (1933-2017)

Nacimiento: Melgar de Fernamental (Burgos), 2 de junio de 1933.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 16 de agosto de 1951.

Ordenación sacerdotal: Madrid, 24 de junio de 1960.

Defunción: Logroño, 11 de noviembre de 2017 a los 84 años.

Melgar de Fernamental, la patria de Enrique Bercedo, es un municipio de la provincia y diócesis de Burgos que, cuando él nació, rondaba cerca de los 3.000 habitantes. Está situado a orillas del río Pisuerga y por su orilla discurre el canal de Castilla que riega la amplia vega que rodea la población. Cabe destacar sobre los demás un monumento que está muy relacionado con los primeros años de Enrique: la monumental y hermosa iglesia parroquial dedicada a Ntra. Sra. de la Asunción, construida entre los siglos XV y XVI.

Los padres de Enrique, Urbano y Antonina, tuvieron una larga descendencia de seis varones y seis mujeres. Entre el calor del hogar, los juegos infantiles y la asistencia a la escuela y a la iglesia, se fue acercando el momento de tomar la primera decisión importante de su vida: ir a estudiar para ser salesiano, como un año antes había sido la decisión de su hermano Benito.

En Astudillo (Palencia) comenzó su formación de humanidades, que continuó en Arévalo (Avila), y le llevaron a las puertas del noviciado que inició en Mohernando el día 10 de agosto de 1950 y finalizó con su primera profesión el día 16 de agosto de 1951. Comenzó los estudios del bienio filosófico en San Fernando (Madrid) durante el curso 1951-1952, y los terminó en el recién inaugurado colegio de Guadalajara.

Después del postnoviciado, la obediencia lo destinó a la casa de Orense, donde ejerció como maestro y asistente durante dos años. El tercer año del trienio práctico lo hizo en la casa de Santander.

Acabado el período del trienio práctico y hechos los votos perpetuos en Orense el día 16 de agosto de 1956, inició los estudios de teología en el estudiantado de Madrid-Carabanchel Alto. Durante este período de estudios preparatorios para la ordenación sacerdotal, va recibiendo los distintos ministerios y órdenes del subdiaconado y diaconado para culminar con la ordenación sacerdotal, en el mismo estudiantado, el día 24 de junio de 1960.

Una vez ordenado sacerdote, Zamora fue el primer destino de Enrique. Aquí transcurre el curso como asistente. Al año siguiente es destinado a Santander como consejero, continuará el curso siguiente en Nueva Montaña y los siguientes, hasta 1968, como catequista.

En 1968 fue destinado a la Ciudad Laboral Don Bosco, de Erreenteria (Guipúzcoa), como maestro-asistente. Allí permaneció hasta que en 1977 los salesianos rescindieron el contrato de la dirección del colegio con la Diputación y Caja de Ahorros de San Sebastián, quedando todos los hermanos a disposición del señor inspector.

Enrique fue destinado al colegio de Barakaldo, donde estuvo ejerciendo como maestro-asistente hasta el año 1987, en que la obediencia le lleva al colegio de Santander, María Auxiliadora. En él permanece hasta el año 2017, en el que se le declaró un tumor cerebral, necesitando para ello asistencia personal y cuidados paliativos, por lo que fue enviado a la comunidad Don Zatti de Logroño. Al poco tiempo de su llegada se agravó la situación y se produjo su fallecimiento, que tuvo lugar el día 11 de noviembre de 2017.

A parte de su entrega apostólica y salesiana habría que destacar de Enrique su fina sensibilidad, sobre todo tratando de llevar un mensaje humano, cristiano y salesiano a través de algo tan sencillo como las carteleras que elaboraba y que ciertamente llamaban la atención, no solo por el arte que encerraban sino por el mensaje que transmitían.